

# EL COMERCIO.

Año XXXV.

Lunes 23 de Abril de 1877.

Núm. 12,166.

CADIZ 23 DE ABRIL.

## Correo de anoche.

MADRID 21.

La Gaceta de hoy publica un real decreto jubilando á D. Julian de Urquio y Gutierrez, presidente que fué de la audiencia de Manila.

—La Gaceta publica tambien una circular del ministerio de la Guerra, concediendo el plazo improrrogable de un mes, para acogerse á indulto del delito de rebelion y sus conexos ante las autoridades militares ó los agentes diplomaticos ó consulares de España en el extranjero, á los individuos que aun no hayan obtenido dicha gracia y sean desertores de las clases de tropa del ejercito.

—El gobierno no presentará á las Cortes ningun nuevo proyecto de ley electoral, ni de tal asunto se ha ocupado el consejo de Ministros, á pesar de lo que han dicho algunos periódicos.

Se reproducirá el proyecto que hay en el Congreso desde la pasada legislatura.

—El proyecto de ley de imprenta está ya aprobado en Consejo de ministros, y probablemente se presentará en el Senado antes que en el Congreso.

Las penas, según nuestras noticias, son las mismas que establece la actual legislacion de imprenta, y no hay ninguna corporal como han dicho algunos periódicos.

—Ayer se han recibido en Madrid dos cartas del Sr. Posada Herrera, cartas que segun nuestras noticias constituyen dos esperanzas menos para los que atribuian á dicho hombre público propósitos poco benévolos para con el gobierno que preside el Sr. Cánovas del Castillo.

—Los presupuestos de 1877-78, á pesar de las adelantadas censuras de algunos colegas, han de corresponder á la reputacion administrativa que adquirió en su larga carrera el señor ministro de Hacienda. Sin peligrosas innovaciones, y con gran deseo de acierto, el Sr. Barzanallana procura enjugar el déficit corriente, presenta soluciones para las dificultades económicas, y refuerza los ingresos hasta el punto de que con la paz que disfrutamos llegaremos en breve término á un periodo normal en el orden financiero.

—No se crea ningun nuevo papel, ni se necesita para enjugar la deuda flotante del Tesoro, como alguno ha creido.

—A pesar de los buenos deseos del señor ministro de Hacienda, parece que ha sido preciso conservar en los presupuestos que se presentarán á las Cortes el descuento sobre los sueldos.

—Dice un periódico que en los próximos presupuestos desaparece el impuesto del sello de ventas, y en su lugar se grava la contribucion industrial en un 8 ó 10 por 100.

—Parece que en los nuevos presupuestos ha habido necesidad de elevar el precio del porte de las cartas á 25 céntimos de peseta.

—Entre las economias que se proyectan parece que figura la supresion de la direccion de Sanidad. El Sr. Campomanor pasará en este caso, al consejo de Estado en reemplazo del Sr. Lascoiti, que será jubilado.

Es tambien probable la supresion de la plaza de magistrado del Tribunal Supremo que ha quedado vacante por fallecimiento del Sr. Herreros.

—Esta tarde se hablaba de la dimision de un alto funcionario de Gobernacion.

—La reunion celebrada anoche en la presidencia del Consejo de ministros, estuvo concurrida y brillante á pesar de haber tambien reunion en casa de los duques de Fernan-Nuñez y del señor Polo.

—Hoy habrá consejo de ministros en el palacio de la Presidencia, tratándose, del discurso de la Corona.

—La sesion régia de apertura de las Cortes se verificará en el Senado.

—Parece que el contralmirante don Enrique Croquer va á ser nombrado vo-

cal de la junta superior consultiva de marina, indicandose para reemplazarle al general La Rigada.

Tambien se indica para el cargo de comandante del arsenal de la Carraca, al contralmirante D. José Soroa, en reemplazo del de igual clase Sr. Chicarro, que ha solicitado la exencion del servicio.

—El conde de Cheste, que salió para Alfaro tan pronto como tuvo noticia de la muerte de su hermano politico don Santiago de Tejada, no regresará á Madrid hasta el Domingo probablemente.

—Ayer se ha presentado en el gobierno civil á jurar fidelidad á S. M. el rey, el coronel carlista D. Francisco Galvez Lora.

—S. M. el rey, con su augusta hermana la princesa de Asturias, y SS. AA. los archiduques de Austria, salieron de Toledo á las cinco y 45 minutos de la tarde de ayer, despues de haber visitado los principales monumentos que encierra aquella capital, habiendo sido victoreados con júbilo y entusiasmo por todos sus habitantes agrupados en la estacion y en todos los puntos y calles que han recorrido los augustos viajeros.

—Segun El Diario Español de anoche la mayoria de los constitucionales que componen la junta directiva de su partido están dispuestos a declarar en la reunion del dia 23, que son contrarios al retramiento, y que la minoria constitucional debe hacer presente en cuantos debates de importancia tome parte, que el dia en que llegue á constituir gobierno, no aceptara sin modificaciones esenciales, muchas disposiciones adoptadas por el ministerio responsable.

—El proyecto de reforma del Código penal empezará á discutirse en la semana proxima y estará terminado en breve. El ministro lo presentará á las Cortes en las primeras sesiones con los de foros y casacion civil.

—Segun La Politica de anoche el Sr. Becerra y sus amigos han roto decididamente con los martistas y castelaristas, los cuales no andan tampoco muy bien avenidos.

—Anoche corrió un rumor entre pocas personas, sobre ciertos proyectos de fusion anunciada entre elementos politicos que no son conservadores. Dijo que desde hace cuarenta y ocho horas se ha adelantado mucho en aquel terreno.

—Anúnciase para dentro de breves dias otra pequeña combinación de gobernadores civiles, alcanzando á los de primera clase.

—Se encuentra gravemente enfermo el eminente literato don Juan Eugenio Hartzenbusch.

Constantinopla 21.—El nuevo embajador de Inglaterra, Sr. Layard, ha celebrado una entrevista con el gran Visir y con el ministro de Negocios extranjeros.

No se tiene esperanza alguna de que se evite la guerra.

El encargado de Negocios de Rusia, Neldorf, aguarda las instrucciones de su gobierno para abandonar inmediatamente á Constantinopla.

San Petersburgo 20.—Esta mañana ha salido el czar con dirección al cuartel general de Kicheneff, á donde debe llegar pasado mañana.

El archiduque Alberto es esperado en Kicheneff.

San Petersburgo 20.—El czar, despues de revisar el ejercito del Sur, regresará á esta capital el 30 del corriente.

Berlin, 20.—La cancelleria alemana despacha al presente en Constantinopla los negocios que pertenecen á Rusia. El hotel de la embajada se halla custodiado por la policia.

Londres 20.—Háblase de colocar en Gibraltar fuerzas de observacion que ascenderán á 15.000 hombres.

Paris, 20.—Se asegura que Rusia ha aplazado su manifiesto de guerra y su circular á las potencias hasta el dia 29 del corriente, con objeto de emplear este tiempo en preparativos militares y en acopio de víveres.

Esta noticia no es, sin embargo, positiva.

## Gacetillas.

Nuestro amigo el Sr. D. Antonio Ruiz Tagle que ya había recibido señaladas pruebas de afecto en Tarifa, está siendo muy obsequiado en Algeciras, cuyo distrito representa en la Diputacion provincial.

Ayer fué convocado á una gran comida en el campo, asistiendo todas las autoridades, y entre ellas el Sr. Comandante general.

El director de El Comercio ha recibido por telégrafo un cariñoso saludo de aquellos buenos amigos.

El Domingo 29 de Abril, primer dia de feria en Jerez, se verificará en aquella ciudad una gran corrida de toros de la acreditada ganadería de D. Rafael Lafitte; (antes del Sr. Duque de San Lorenzo;) y matarán alternando los célebres diestros Antonio Carmona (el Gordito) y Francisco Arjona Reyes.

Para facilitar la concurrencia á la misma habrá un tren especial de ida y vuelta que saldrá de Cádiz á las 1 de la tarde y de Jerez á las 8 y 31 de la noche. Precios 22 rs. en 1.<sup>a</sup> 17 en 2.<sup>a</sup> y 11 en 3.<sup>a</sup>

En la tarde del Viernes ultimo pasearon á caballo por la feria de Sevilla, entre un lucido acompañamiento, las infantas hijas de S. M. la Reina Madre, ostentando en sus trajes la chiquilla andaluza y el airoso sombrero catalán en la cabeza, lo que en tales circunstancias no pudo menos de considerarse como una delicada muestra de afecto á las costumbres populares, que supo apreciar debidamente el público aplaudiéndolas al pasar.

El Sábado se verificó en Sevilla las primeras carreras de caballos, de primavera, habiendo asistido S. M. la Reina doña Isabel y SS. AA. los Infantes Duques de Montpensier con sus augustas familias.

La concurrencia y la animacion fueron extraordinarias, como nunca, pues habían venido desde Madrid y otros puntos varios grandes y titulos, entre ellos los duques de Alba y de Fernan Nuñez, el marqués de Campo Sagrado y otros. Tambien se veian allí porcion de familias inglesas y portuguesas figurando el helio s-xo en crecido numero.

Apuestas particulares se cruzaron al por mayor, pues hasta algunas señoras se interesaron en esta especie de juego.

Hé aquí ahora el resultado:

En la primera carrera tomaron parte el caballo «Brandis» y la yegua «Aymur». El premio era de dos mil reales, de la Sociedad del Tiro de pictones, habiendo ganado «Brandis», propio de don F. G. Rul.

Para la segunda carrera se habían marcado tres pruebas, de 1.700 metros cada una. Compitieron en la primera prueba la yegua «Marcelina» y los caballos «Gifta», «Marmion», «Brillante» y «Gitanilla», ganando en esa prueba «Marmion».

Verificóse despues la tercera carrera, entre los potros «El Barbier», «Triquitraque», «Gifta» y «Babieca», venciendo «El Barbier», que ganó un premio de veinte mil reales, de la Sociedad de carreras. Ese caballo pertenece á don Ricardo E. Davies.

Se dió sobre hora y media de descanso, y despues se verificó la segunda prueba de la segunda carrera, entre los caballos «Gifta», «Marmion» y «Brillante», quedó vencedor «Brillante».

A la media hora se verificó la cuarta carrera, entre los caballos «El Barbier», «Vitessio» y «Curret» y la yegua «Emilina», saliendo vencedor «El Barbier». El premio de la Sociedad fué diez mil reales: varios entusiastas rodearon al señor Davies y lo vitorearon.

Verificóse luego la tercera prueba de la segunda carrera entre los caballos «Marmion» y «Brillante», siendo este el definitivo vencedor. El premio consistió en 6.000 reales.

En la ultima (Onnum) corrieron los caballos «Barbian», «Lansquenet», «Gaditan» y «Ordenanza» y la yegua «Sorrow», saliendo vencedor «Barbian» que pertenece al ya nombrado señor Davies. El premio fué de tres mil reales y el importe de las matriculas.

Se ha recibido en Madrid el siguiente telegrama:

«Habrá (sin fecha.) — Ha llegado sin novedad el vapor-correo «Vendes Nuñez» y los pasajeros saludan á sus familias y amigos.»

Dice El Guardian de Gibraltar del dia 19:

«Hoy ha recibido el agua del bautismo, de manos de Monseñor Narciso Pallarés en Santa Maria la Coronada, un joven protestante de 26 años de edad, llamado Tomás José Yeo.»

De gran aceptacion y venta continua por sus maravillosos efectos, lo está siendo el NUEVO Y PRECIOSO DESGRANILLERO para hermosear y conservar la limpidez de los metales, á los que da su brillo resplandeciente duradero por medio de un sencillo frotamiento fuerte y rapido.

Esta tela tejida y preparada en el extranjero, tiene las buenas condiciones de no arranar, y si limpia y bruñe de una manera admirable, dando á todos los metales, sean dorados ó plateados, un vivo respaldo duradero incomparable.

A todos los cobres finos de muebles, de coches, de arreos, de uniformes, de camaras de buques, de ajures de caza, baranda, llamadores, perillas de cama y escalera, botones de caza-puerta, y á la bisuteria mas delicada.

Esta tela especial dura indefinidamente y conserva sus propiedades aunque esté usado por el frote ó tocado por las suaves metálicas.

Precio de cada paño, 6 rs.—En el BAZAR INGLES, calle de la Amargura esquina á la de San Pedro.

(318)-13

## VAPORES

### PARA VIGO.

«Carril, Coruña, Ferrol, Gijon, Santander y Bilbao.»

El vapor español ITALICA, su capitán don Antonio Ansotegui, saldrá el Juéves 26 del corriente á las cuatro de la tarde.

Admite carga y pasajeros.

Consignatario, Murguia 28.

José de la Viesca.

### PARA MALAGA.

«Cartagena, Alicante, Valencia, Tarragona y Barcelona.»

El nuevo y magnifico vapor español VICTORINO, su capitán don D. Menéndez, saldrá para dichos puntos el Lunes 23 del corriente, á las cuatro de la tarde.

Admite carga y pasajeros.

Consignatario, Aduana, números 14 y 15,

D. Ricardo de Sobrino.

### PARA MALAGA.

«Cartagena, Alicante, Valencia, Tarragona y Barcelona.»

El nuevo vapor español COVADONGA, su capitán D. Maximino Pola, saldrá el Lunes 23 del corriente á las cuatro de la tarde.

Admite carga y pasajeros. Se despacha,

calle Nueva, núm. 4, por los

(301)- Sres. Gonzalez y C.

### PARA VIGO.

«Carril, Coruña, Ferrol, Gijon, Santander y Bilbao.»

El vapor español ADOLFO, su capitán D. F. Vigil, saldrá para dichos puertos el Lunes 23 del corriente á las cuatro de la tarde.

Admite carga y pasajeros.

Consignatario, calle Aduana, núms. 14 y 15,

D. Ricardo de Sobrino.

### PARA VIGO.

«Villagarcia, Coruña, Gijon, Santander y Bilbao.»

El vapor español G. JON, su capitán don Anselmo V. Pineda, saldrá del Juéves 26 al Viernes 27 de Abril á las cuatro de la tarde.

Admite carga y pasajeros. Se despacha ca-

calle Nueva, n. 4, por los

(302)- Sres. Gonzalez y C.

SALIDAS TODOS LOS MARTES.

### PARA TARIFA.

«Algeciras, Gibraltar y Málaga.»

El vapor español de primera marcha ADRIANO, construido expresamente para pasajeros, su capitán don Manuel Campos, saldrá el Martes 24 de Abril á las seis y media de la mañana.

Admite carga y pasajeros.

Consignatarios, Cruz de la Madera, núme-

ro 24, Sres. D. Luciano y D. Horacio Alcon.

### PARA LISBOA Y AMSTERDAM.

